

2025-03-19

Indaga FGR fraudes dentro de Infonavit.- Oropeza

Autor: Luis Pablo Segundo

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/indaga-fgr-fraudes-dentro-de-infonavit--oropeza/ar2972749?v=1>

Octavio Romero Oropeza, director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), informó que la Fiscalía General de la República (FGR) cuenta con carpetas de investigación, derivado de los fraudes financieros realizados en administraciones públicas pasadas.

"Hasta la fecha se han presentado 28 denuncias ante la Fiscalía General de la República contra desarrolladores, constructoras, notarios públicos, exfuncionarios del Instituto y coyotes.

"Adicionalmente, se están preparando 3 mil 380 carpetas de investigación en una mesa especializada, constituida por instrucciones de la Presidenta de la República por corrupción, conflictos de interés y falta de sensibilidad que hoy se contraponen a los principios del humanismo mexicano", reveló Romero Oropeza.

Sostuvo, como en semanas anteriores, que los fraudes se trazaron entre empleados del propio Infonavit, despachos de cobranza, constructores de vivienda, empresas financieras, peritos valuadores y funcionarios públicos de registros de propiedad.

"Se dieron múltiples créditos sobre una misma vivienda. Este mecanismo delictivo es empleado aún para estafar a los trabajadores, cobrándose hasta el 40 por ciento de sus ahorros", dijo en el marco de la Asamblea General Ordinaria 133.

Como en su momento reveló la Presidenta Claudia Sheinbaum, por medio de juicios masivos se afectaron a 373 mil derechohabientes del Infonavit que fueron demandados de manera irregular, Oropeza reiteró el alcance de estos fraudes realizados durante administraciones pasadas.

Esta red de estafas realizadas por distintos funcionarios y entidades privadas le costó a los trabajadores en monto de ahorros una cantidad superior a los 29 mil millones de pesos, detalló el directivo la tarde de este miércoles.

En la reunión que se realizó a puerta cerrada para medios de comunicación en las instalaciones del Infonavit en la Ciudad de México, Oropeza agregó que también se indaga con las autoridades judiciales el caso de empresas constructoras que deben al instituto más de 2 mil millones de pesos.

Dichas empresas simulaban la construcción de viviendas, situación que nunca se dio. Otro esquema de fraude fue la entrega de unidades habitacionales, pero con pésima calidad en las obras, hechos que también afectaron a la estructura financiera del Infonavit.

De manera adicional, el directivo sostuvo que el Instituto trabaja en los supuestos costos adicionales que se creó desde el Instituto para supuestamente solventar la liquidez del organismo, esquema denominado "créditos impagables".

Mientras que millones de trabajadores y trabajadoras veían cómo sus deudas crecían día con día, viendo en la incertidumbre de perder su hogar desde el Instituto se contrataron despachos para emprender juicios con el objeto de recuperar las mal llamadas garantías para poderlas subastar en su conjunto, añadió.

Oropeza señaló que por estas garantías se judicializaron un millón de créditos y otros se vendieron a instituciones

financieras. Sin detallar los organismos financieros, también se registraron daños a los acreditados.